



# Falange

Organo diario de FE. de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel. 2078-Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 27 de Enero de 1937

El mal estado del tiempo sigue impidiendo la actividad en todos los frentes. Aprovechando la inclemencia del tiempo, pasan bastantes milicianos a nuestras filas.

Salamanca, a 27 de Enero de 1937.

De orden de S. E.; El 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

## Oro Viejo de la Falange Estudiantes y obreros

Porque nuestro triunfo es seguro. Desde el día afortunado de su nacimiento, la Falange Española de las J. O. N. S., a pesar de la crítica declarada de uno y a pesar del silencio de los demás, ha continuado su marcha triunfadora y hoy puede presentar a España entera una organización tan fuerte y poderosa que arrollará todos los obstáculos que se le ofrezcan y vencerá a todos los enemigos que se le opongan. Y esto es así porque nuestras filas se nutren, principalmente, entre otros elementos muy valiosos de la Nación, de los estudiantes y de los obreros: los estudiantes agrupados en el Sindicato Español Universitario; los obreros en la Central Obrera Nacional Sindicalista. Los estudiantes están con nosotros, convencidos de que su vigor y su entusiasmo no pueden emplearlos en mejor obra que en la de rehacer España, porque la masa estudiantil, que aún conserva el decoro, la sensibilidad y la vergüenza, no podía asistir indiferente al total hundimiento de su Patria, pues en España, para fortuna de ella, aún existen gentes mozas y con brío que, en vez de obedecer a las vulgares exigencias de la materia, obedecen a los superiores dictados del espíritu. Y los obreros también con nosotros, porque se han convencido de la sinceridad de nuestras palabras, porque los obreros saben también que nosotros no queremos dispensarles una protección benévola y graciosa, sino que nosotros somos el pueblo mismo, que estamos dentro del pueblo y que compartimos con los trabajadores los riesgos y la pobreza.

Los obreros saben también que nosotros no queremos ahogar sus ansias de liberación y sus rebeldías muchas veces justificadas, sino que queremos que se armonicen con los intereses de la Nación, que se integren dentro de la misma Nación y que amen a su Patria con fervor de enamorados. En definitiva, véis que a nuestro lado está y nos acompaña la juventud trabajadora, lo mismo la intelectual que la manual, porque harta también como nosotros de los odios y rencores de las izquierdas, de los egosmos de las derechas, de los abusos de los capitalistas y de las indisciplinas del proletariado, quiere construir un orden nuevo, que no sea capitalista ni marxista y en que todos los españoles, unidos por un común destino, se sometan al yugo de la disciplina y del trabajo. Y como para formar y construir ese nuevo orden ya no bastan reformas parciales, ni bastan tampoco protestas palabreras, sino que hay que hacer una renovación total de principios y de hombres, nosotros oponemos a la revolución de clase, marxista y destructora, no la contrarrevolución que adormece, sino nuestra revolución profunda, nacional y constructiva que representa el triunfo de España sobre todos y no el triunfo de una clase, de un partido sobre todos los demás.

Raimundo Fernandez Cuesta

Palabras de JOSE ANTONIO en el momento de dar sepultura a un camarada asesinado:

Otra vez nos vemos precisados a rendir el póstumo homenaje al camarada caído. Vil y cobarde, mal nacido, el que ahora se retrase de la primera fila. Ese no es digno de llamarse camarada del muerto, en esta hermandad suprema de la FALANGE.

## La Generalidad envía fuerzas para hacer frente a los campesinos sublevados en Cataluña y Valencia

Pese al mal tiempo reinante se han conquistado nuevas posiciones cerca de Aranjuez

La prensa americana dice que Rusia es una nación adyeta y mal intencionada

### Noticias varias

Servicio de Radio E A 6 A F

Por avería sufrida ayer por Radio Nacional, no publicamos hoy la acostumbrada sección «Habla España».

#### Un viaje de Bujeda

VALENCIA.—Procedente de París y Londres ha regresado a esta capital el Subsecretario de Estado del desgobernado de Valencia, sin vergüenza Bujeda. Después de este viaje de placer ha declarado con sinceridad que está muy satisfecho del mismo.

#### Tropas rusa a España

STAMBUL.—El buque del desgobernado de Valencia, «Juan Sebastián Eizcano» acaba de pasar el estrecho de los Dardanelos dirigiéndose a Rusia, donde ha de embarcar tropas rusas que vienen a luchar a España. En tres días es el segundo de los buques de dicho desgobernado que va a Rusia.

#### Informes de un capitán inglés

PARIS.—De Gibraltar informan que ha llegado a Shouptanton un capitán de la Marina Británica para entrevistarse con el Ministro británico de Relaciones Exteriores, Mr. Anthony Eden, por encargo, según se dice, del Gobierno nacional español para tratar de las posibilidades de entablar negociaciones comerciales entre Inglaterra y el mencionado gobierno. Parece ser que uno de los principales asuntos de que se ha de tratar es el de los minos de Río Tinto. Interrogado dicho capitán sobre el desarrollo de la guerra en España, ha dicho que la caída de Málaga sería anterior a la de Madrid, aún suponiendo que ésta no se hará esperar mucho tiempo.

#### Ciano a Milán

ROMA.—El Ministro de Relaciones Exteriores, Conde Galeazzo Ciano, partirá la tarde del 12 de febrero en avión hacia Milán, donde se entrevistará con su colega turco Rud. Hy Aros. Esta entrevista ha despertado gran interés en los medios políticos internacionales.

#### La salud de S. S.

CIUDAD DEL VATICANO.—El estado de salud de Su Santidad continúa siendo estacionario. Como de costumbre en el día de hoy ha estado despatchando con el Cardenal Pacelli, Secretario de Estado. Después ha recibido la visita del Cardenal Mercetti, que ha sido nombrado bibliotecario mayor del Vaticano.

#### El Comité de no intervención

LONDRES.—Mañana jueves se reu-

nirá el Comité de no intervención en los asuntos de España, para tratar del control internacional de puertos y aerodromos. En dicha reunión se dará oficialmente conocimiento de las notas alemana e italiana de contestación a la del once de enero, que serán estudiadas especialmente en la parte que representa una sugerencia de modificación del actual proyecto de control, el cual, después de modificado será puesto en práctica con fecha no anterior al quince de febrero.

#### Comentarios de la prensa yanqui

WASHINGTON.—A pesar de las calamidades públicas que estos días sufren los Estados Unidos, la prensa yanqui ha regateado el amplio comentario de las notas alemana e italiana sobre los asuntos de España. Un diario de Filadelfia escribe al conocer las referidas notas, que si después del tono conciliador con que están redactadas estallase alguna divergencia o conflicto que tuviera que ser resuelto con el argumento de las armas, la culpable del incidente sería sin duda Rusia, la más adyeta y mal intencionada de todas las naciones que forman actualmente el comité de no intervención.

#### El discurso de Hitler

BERLIN.—Según rumores que cir-

culan en los medios políticos alemanes, el discurso que ha de pronunciar el Canciller Hitler ante el Reichstag el próximo día 30 de enero estará dividido en dos grandes partes. En la primera Hitler pondrá de relieve los maravillosos resultados obtenidos por la política nacional socialista en los cuatro primeros años de su implantación, y a continuación esbozará el programa a seguir durante el nuevo plan cuatrienal que acaba de comenzar bajo los auspicios del General Goering. La segunda parte será dedicada en su totalidad a la política exterior. Hitler hablará de muy diversos problemas, uno por uno, haciendo especialmente mención de las relaciones entre Alemania y Francia y entre dicha potencia e Italia. Dedicará seguramente algún espacio a hacer resaltar la conveniencia de la celebración de pactos bilaterales en lugar de los colectivos, como pretendía Francia, ya que la superioridad de aquellos está de hecho probada por el pacto germano-italiano, que ha llegado a la creación de un sólido eje Roma-Berlin, en torno del cual gira todo el desarrollo de la política europea. Terminará su discurso según se cree, haciendo un llamamiento a las naciones para que colaboren en la obra del aplastamiento del comunismo como peligro máximo para la paz y la civilización.

## NOTICIARIO

#### Los rojos «busan de los estupefacientes

De Barcelona llegan noticias de que una multitud de extranjeros hacen un gran negocio en la zona roja con la venta de estupefacientes, de los cuales se hace un desvergonzado abuso.

#### Declaraciones de «La Pasionaria»

VALLADOLID.—«La Pasionaria» ha declarado a un periodista extranjero que todas las marxistas irán al frente a substituir a los hombres. No ha ocultado su pesimismo acerca del resultado final de la guerra civil.

#### Los jornales en Barcelona roja

Una emisora roja catalana ha dicho hoy, que, una vez aplastado definitivamente el fascismo, será necesario rebajar los jornales a los obreros para dar trabajo a los que carezcan de él. (¿No sería mejor, mucho mejor, que copiarais de los nacionalistas? Nosotros damos trabajo a nuestros obreros sin menguar un ápice los jornales que percibían según vuestra propia legislación obrera, y, precisamente, las cantidades recaudadas para terminar con el paro obrero que vosotros provocasteis, proceden, de una manera especial, de las clases pudientes. Claro que no ha de llegar

el caso de que pongais en práctica nuestros procedimientos: no seremos apiastados; ni mucho menos).

#### En Madrid esperase con ansia la entrada de los nacionales

AVILA.—Ayer cerca del Puente de Segovia fueron prendidos 3 milicianos rojos. Han manifestado que los movilizados se mantienen de poco pan y arroz. A las ciaturas se les asigna un bote de leche por semana. No hay carbón en absoluto, y los vecinos de Madrid se ven obligados a quemar las puertas y ventanas. La llegada de los nacionalistas es esperada con gran ansiedad.

Tienen buenos refugios: el metro, el tubo de la risa (obra del Gran Prieto) y muchos sótanos. Los rojos poseen armas en abundancia; pero les faltan municiones. Los milicianos españoles actúan en primera línea, y detrás están los extranjeros que disparan contra los españoles al primer movimiento sospechoso. Formóse un batallón llamado «Alerta» constituido por muchachos de 14 a 17 años.

Se vive en una atmósfera de terror, pues los asesinatos continúan.

Los cafés de la Puerta del Sol están en ruinas. Opinan, los milicianos, que no habrá combates en las calles de Madrid cuando lleguen los nacionalistas.

◆ ESPAÑA, UNA, GRANDE Y LIBRE ◆



## La figura de Yagüe jadeante

«Regulares: el gobierno de Madrid dice que sois frailes disfrazados. Entrad en Badajoz a decir misa!»

Y en torrente heroico se meten por a brecha de la Trinidad con el cuchillo en la boca, «relámpago de plata en las negras sombras de sus caras.»

Desde las altas murallas caían cascadas de fuego y de metralla. La compañía decimosexta se adentraba por pelotones, y eran abrasados por los rojos.

Los legionarios pasen sobre los caídos cantando el himno de la muerte. Así se lo metieron en la masa de la sangre desde novicios.

Solamente el capitán, un cabo y catorce legionarios de esta bandera traspusieron el muro. En el interior de la ciudad se avistaron con la quinta bandera que desde Menacho subía por la calle de Calatravas.

¡Los rojos entre dos fuegos! Lucha trágica cuerpo a cuerpo bajo la ametralladora en la torre de la Catedral.

Hubo un momento en que se sintieron embotellados legionarios y regulares en aquellos intrincadas callejuelas y ante el fuego cruzado de los que desde escondrijos y ventanas los ametrallaban, pararon en seco.

¡Muchachos, seguidme todos!

Y nuestros huéspedes, elec rizados por el jefe, se lanzaron a pecho desnudo.

Las ve tiduras del Coronel, que se arrojó el primero, quedaron rasgadas y su cuerpo detenido por un bra-

zo robusto, que logró así conservar nos vida tan preciosa «Aquellos no eran hombres, eran los verdaderos novios de la muerte que se desposaban con ella en unas bodas de sangre y de gloria». ¡Eran los novios de España...!

El tiroteó languidece... Comunistas desparvidos huyen por los campos. Badajoz, la ciudad inexpugnable es ía tomada.

La luz de los rostros, radiantes ya de alegría, embiste la nube negra de sangre y de cadáveres, y se refracta después dispersándose. Es el arco iris de la paz.

«Legionarios, el Jefe que irrumpesteis en los campos de Andalucía y después en los de Extremadura: sois tan valientes como buenos españoles. Que orgullosos me siento de mandaros, después de veros tomar al arma blanca esta fortaleza Mereceis el triunfo porque, frente a los que sólo saben odiar, vosotros sabéis amar y contar y reír. Allí lejos está Madrid. Legionarios, allí llegaremos todos, porque para guiar nuestros pasos en la lucha resucitarán los que aquí cayeron luchando por España.

¡Capitanes, Tenientes! vuestro comportamiento, digno de elogio y recompensa es para que podáis lucir en vuestro pecho lo que mereceis. Lo que ahora sí puedo daros es un abrazo...»

Y los abrazó entre vítores y aplausos.

## «2 minutos...»

Quando hemos puesto la mano en el arado del resurgimiento de España, de la edificación de un Estado Corporativo, no deberíamos volver la cara atrás ni distraernos en cosas y hechos pasados. Eso parecería lo natural.

Pero no podemos sustraernos a la influencia del pasado, del pasado histórico, de la tradición; porque lo actual lleva en su esencia íntima toda la acumulación de tiempos pretéritos, acumulación de importancia valorizante y depuradora. En la vida de los pueblos el influjo del pasado, la fuerza de la tradición bien empleada, debe servir de impulso hacia el futuro.

Las múltiples aportaciones lejanas del pasado forman un conjunto vivo que impele a la nación hacia un porvenir mejor.

Hay que ser avanzados, atrevidos en la estructuración del Estado nuevo, pero no olvidando nunca lo tradicional.

Hagamos que lo moderno—que es renovación, dinamismo e ímpetu arrollador—, sea compatible con un tradicionalismo sin exageraciones y sin prejuicios intempestivos.

Vivifiquemos la conciencia nacional tan intoxicada hasta ahora por tanto programa político, con aires puros y sanos de tradición y de evocación. Pero, no olvidemos que la Patria no es sólo un pasado que evocar, sino un presente que cumplir, una tarea concreta y precisa con realidades y exigencias de cada hora.

tomarán las medidas para evitar la repetición de tales hechos. Se desconoce el carácter de lo sucedido, si bien se dice que el matín ha sido originado por el asunto de la colectivización de las tierras, a la cual se oponen los campesinos.

### Nuevas conquistas en Madrid

AVILA.—Comunican del Ejército del S. que debido al mal tiempo apenas ha habido operaciones, los pocos que se han realizado han sido de limpieza en la parte de A. H. M. Los rojos, al abandonar las posiciones que ocuparon, destruyen y arrasan los campos y las cosechas. La mayoría de cortijos son encontrados incendiados.

En el Sector de Aranjuez y pese al mal tiempo las tropas nacionales ocuparon Cerro de la Venta, a 5 kms. de la ciudad.

### Lo que dice un comunicado rojo

El comunicado del Cuartel General dice que no ha habido operaciones en el día de hoy a consecuencia del mal tiempo. El parte de los rojos, defensores de Madrid, dice también que no ha habido operaciones. Por esta vez, están de acuerdo los bandoleros y los caballeros; pero después llega una noticia de Madrid en la que dice que ha habido tiroteos en el sector de El Pardo y que los rebeldes (por la gracia de Dios) estaban

## Queipo de Llano ante el microfono de Radio Sevilla

Los que figuramos en el partido anti-marxista, los que tenemos ese alto honor de figurar en dicho frente, no podemos transigir ni con la inteligencia ni con la cultura. ¿Lo dudan Vds.? Pues así lo dice el parte oficial rojo del día de hoy, este parte oficial que tanto prestigio le da su origen marxista. Y por esto el gobierno de Valencia está creando unas milicias para la defensa de la inteligencia y cultura que tan mal paradas les dejamos nosotros.

Dice después el General que ha reci-

fortificando sus posiciones, muy abatidos con los últimos derrotas sufridas. Esto es cumplimiento falso y lo que están haciendo las fuerzas nacionales es esperar la orden de mando para apoderarse de las posiciones que poseen todavía los rojos; esperan la orden para la ejecución de la operación final que será toda la victoria.

### Declaraciones de un periodista

PARIS.—Un corresponsal de un periódico que ha regresado del frente de Madrid, ha hecho interesantísimas declaraciones sobre ciertos asuntos que no pudo tratar por impedírselo la censura roja. Las tropas nacionales—aíste—magnificamente fortificadas, están dispuestas a rechazar cualquier intento de ataque que pudieran hacer los rojos, los cuales están reducidos a la impotencia. Solamente del frente de Aranjuez han sido evacuados a Valencia 1.500 heridos, la mayoría de los cuales murieron faltos de asistencia. En los últimos días, en que el mal tiempo reina en todos los frentes, lo único destacable es el continuo pase de milicianos marxistas a las filas de los nacionales. Los rojos, al contraatacar infructuosamente la Ciudad Universitaria, fueron borrados por las ametralladoras de los legionarios. Parece que los dirigidos rojos están preparando precipitadamente su huida.

### Consejo de Ministros de Valencia

VALENCIA.—Reunióse el consejo de ministros rojos con asistencia de Rosenberg. Hubo enconada discusión. Las discrepancias entre los ministros, son debidas a que mientras la mayoría de ellos son partidarios de la rendición de Madrid, Largo Caballero y el embajador ruso se oponen a ello.

### El terror en Barcelona

TOLEDO.—En Barcelona han sido detenidos numerosas personas por presumir que tenían intención de dar su concurso a las tropas nacionalistas que tienen que desembarcar en la costa catalana. El comunicado dice que han sido ejecutados la mayor parte de ellos y que se nota una inclinación de la población al bando nacionalista. En cuanto la noticia dada por la radio rojas por las heridas que sufre el general Aranda jefe de la heroica defensa de Oviedo los medios nacionalistas afirman que el general sufre de ligeras erosiones debidas a un accidente de auto y que el mismo dirige los asuntos militares.

### Frente de Madrid

A causa de las lluvias continuas y de la humedad consiguiente, apenas hay nada que registrar en los frentes de batalla, sobre todo en el cerco de

vido una relación de las mentiras lanzadas por el gobierno rojo desde que empezó el glorioso movimiento salvador de España, a cuya relación de lectura.

A continuación lee párrafos del libro «70 días en Rusia» en que demuestra la tiranía rusa para con los obreros, a los cuales dedicará su charla mañana.

De operaciones, dijo que no había nada debido al temporal de lluvias que se había desencadenado en la península.

Nota.—Debido a las interferencias, apenas se pudo oír la charla del General.

Madrid. Las cercanías de Madrid, que en invierno están siempre llenas de barrizales, en estos días de lluvia se han puesto intransitables, hasta el punto de resultar imposible todo movimiento fuera de los caminos y carreteras, y aun por las carreteras mismas en muchos sitios es difícil transitar. En estas condiciones nada tienen que hacer nuestros soldados. Los únicos que tienen algún trabajo son los de ingeniería, que continuamente tienen que fortificar o endurecer el terreno para que los carros y cañones no queden atascados al primer movimiento que hagan en el inmenso atoladero que forman los alrededores de Madrid.

Afortunadamente nuestros soldados no carecen de nada en las trincheras, y por lo que se refiere a raras de abrigo y abundancia de alimentos están bien atendidos con toda esplendidez, lo cual hace para ellos más soportable y llevadera esa calma o tregua de las actividades bélicas que se ven obligados a guardar.

Parece que las radios rojas se alegran de las lluvias y temporales que tienen paralizadas las operaciones militares, pero esa alegría suya no durará porque tras esos temporales que tanto les favorecen vendrá un temporal mucho más grande (y no de lluvia precisamente) que acabará con toda su alegría y con todo su precario bienestar.

Con respecto a las recientes operaciones cerca de Aranjuez, que concluyeron con la ocupación de Cuesta de la Reina por los nacionales, la emisora de Joca en su emisión de esta tarde ha transmitido un comentario sobre dichas operaciones, diciendo que la iniciativa del ataque, mejor dicho, contraataque, partió de las filas rojas, que empezaron a disparar sobre las trincheras nacionales. Nuestros soldados tenían orden de no contestar ni hacer ninguna descarga mientras no fuera preciso, y esto por dos motivos: primero, por no gastar municiones inútilmente, y segundo, para que los rojos se aproximaran a nuestras líneas, envaleantados con nuestro silencio: así lo hicieron, y al hallarse bastante cerca, cuando ya no podían escapar por mucho que corriesen, entonces salieron nuestros soldados a perseguirlos, y con bombas de mano que hacían blanco seguro los exterminaron a casi todos.

### Los temporales en Madrid

AVILA.—Todo el frente de Madrid es ya convertido en un inmenso lago. La lluvia no ha cesado en 48 horas. Las trincheras son verdaderos canales llenos de agua. Por ello, la aviación y la artillería han tenido que permanecer completamente inactivas. En cambio, los hombres trabajan febrilmente en la preparación y fortificación de las nuevas posiciones y construcción de nuevas trincheras.

El Ejército del general Mola nunca ha tenido mejor espíritu. Todo está preparado para el inminente ataque. Los soldados están con una fe en la victoria verdaderamente impresionante. Nada les hace perder su buen humor y su jovialidad. La victoria final está próxima.

### Lo que dice la radio de Alicante

TENERIFE.—La radio roja de Alicante daba lectura a una proclama dirigida a los trabajadores en que se decía:

«No podemos seguir con i tiempo políticos. Los políticos nos han llevado al estado actual. Solo la C. N. T. y U. G. T. pueden dirigir la masa trabajadora. Con los que hasta hoy han llevado las riendas, hay que acabar con ellos como si fueran alimañas.»

### ASEGURESE

en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Falangistas:  
Vuestro periódico es  
**FALANGE**

## Puntos de Meditación

Un hombre humilde, un mallorquin sincero y cien por cien, nos envía estas líneas—que transcribimos tal como nos llegan sin retoque alguno—, que por lo mordaces y claras son un verdadero compendio de como sienten los auténticos hombres de pueblo, íntegros y justicieros.

1.º... y mientras el mejor obrero o gañán del campo gane menos jornal y esté peor tratado moralmente que el último peón, portero u ordenanza de la Ciudad, seguirá España el estado de lastimosa indignación y tendremos ese fin de proletarios que al venir al servicio militar se quedan en Palma y no hay quien los eche, conformándose con cualquier cosa, aunque sea de barrendero público y aunque mientras los cafés y tabernas a las nueve de la noche rebosan de hombres desocupados por el vicio, las esposas y niños de aquellos tienen que ir voceando la venta del periódico nocturno.

2.º... y mientras no se obligue la mayor parte del año a que los terratenientes vivan y moren en los pueblos en donde radiquen sus fincas (o cargándoles fuerte arbitrio por su ausencia como se hace con los militares que pasan a disponible voluntario) dando ejemplo de laboriosidad y honradez, seguirá el agro pobre y despreciado, sin mejora alguna urbana en las poblaciones que más debería haberlas, por ser allí los terrenos para paseos y los árboles y jornales más baratos que en la Capital.

3.º... y mientras se tolere que esos terratenientes usurpen, por los medios que sea, hasta el último real a la gente modesta y honesta y no contraigan matrimonio por «miedo a los hijos» y en cambio gasten miles y cientos de miles para su «querida» que derrocha escandalosamente, no habrá moralidad en el «pueblo» y se repetirá el castigo divino como en el diluvio universal, el fuego de Pentápolis y la guerra que hoy sufrimos. ¿Botones de muestra? sólo dos por hoy: en una calle de 20 metros ancha que vá desde la carretera de Sóller a la vía del tren, un señor hizo que le edificaran (y allí está amancebado con una amiga) una magnífica finca de más de 100.000 pts. valor. En misma calle otro rico de Buñola, (y que ahora es falangista y por ésto hay quien nos llama, fascistas, farcistas o farsantes) construyó también un magnífico chalet y allí está «su extranjera» a todo tren y hasta con automóvil propio.

4.º... y mediten que Alemania que quiere ser Pueblo grande y fuerte, en su último código señala como delito y lo sanciona con penas eso que la Iglesia depositaria de la Verdad, llama Fornicación, cualquiera sea su forma.

ARMANDO PAZ

### Espantosa situación en Madrid

Las fiebres tifoideas se han enseñoreado de la ciudad y producen muchísimas víctimas. Madrid entra en su 11.ª semana de resistencia ante las tropas sitiadoras. La población puede decirse que vive continuamente bajo la metralla de los nacionales y está pereciendo de hambre y de frío.

Después de vivir dos meses en Madrid—sigue diciendo el corresponsal—y trasladarme a Valencia, he quedado sorprendido por lo que he visto en esta ciudad. Las calles están llenas de indeseables que únicamente hablan de la manera de ganar la guerra. Las intrigas políticas están como nunca en el orden del día. El bloqueo del puerto por la escuadra nacional, es evidente y deja sentir sus efectos. Los comunistas esperaban que la brigada internacional se convirtiera en el núcleo básico del ejército rojo; pero pronto se han convencido de la imposibilidad de ello, al militarizar

dicha brigada. Hay una gran lucha entre los partidos políticos. Una de las mayores conalladas de los rojos, fué cometida al instalarse el gobierno de Madrid en Valencia. Entonces, fué discutido si los prisioneros debían también ser o no trasladados a las provincias levantinas. Prevalció el criterio de que sí debían serlo. La noche en que se trasladó el gobierno, 3000 prisioneros fueron sacados de las cárceles, pero casi bien ninguno llegó a su destino; todos perecieron en unos grandes fosos cerca de Alcalá de Henares. El criminal atentado fué obra de los anarquistas.

### Los campesinos catalanes y los rojos

BARCELONA.—En un pueblo de la provincia de Tarragona se han desarrollado graves incidentes, registrándose sangrientas colisiones. Han sido enviadas fuerzas para dominar la situación. El Comité de Seguridad ha facilitado una nota diciendo que se

ANTICUA FABRICA  
DE  
PASTAS ALIMENTICIAS  
HIJO DE  
**Gmo. Carbonell**  
Calle de la Misión, 62  
**Palma de Mallorca**



**El hijo de Marañón viene a España**

PARIS. — Gregorio Marañón, hijo, saldrá mañana para Salamanca para ponerse a las órdenes del Generalísimo del Ejército nacional. Es alférez de Infantería y pertenece al reemplazo de 1935. Desde hace varias semanas, residía en París con su padre.

Un corresponsal de la Agencia Havas le interrogó acerca del porqué se dirigía a España. Contestó: En armonía con lo que pienso mi padre y en vista de las recientes acontecimientos, voy a incorporarme a los fuerzas nacionales. El mismo deber tienen todos los españoles.

Y tú, Gregorio Marañón, padre huido de los rojos, ¿cuando pertenecías como médico a la C. N. T. en este momento nos envías un hijo que será un buen nacionalista. También puedes y debes venir a España para servir a la causa nacional.

**Extranjero**

**ESTADOS UNIDOS**

**Asesinato en un Teatro**

NUEVA YORK.—En el teatro «Gran Metropolitan» se ha registrado un extraño incidente, durante la representación de una ópera en que tomaba parte un actor italiano, llamado Ferrero, que desde hace treinta años vivía en América, y otro actor americano llamado Debak. Este último en una escena determinada había de fingir que mataba al otro actor, y al llegar el momento, en vez de fingir que lo mataba, lo hizo de verdad, clavándole un puñal de acero bien afilado en vez del acostumbrado puñal de cartón. El italiano cayó al suelo con un chorro de sangre, aunque pretendía seguir cantando como si nada hubiera ocurrido, y falleció a los pocos momentos. Se ignoran aún los móviles de un crimen tan extraño. La víctima era muy conocida y apreciada en los círculos artísticos de los Estados Unidos.

**De las inundaciones**

NUEVA YORK.—Las inundaciones del Mississippi alcanzan a unos ocho millones de hectáreas. El balance de desgracias hasta hoy es de: 200 muertos, 700 desaparecidos, 750.000 personas que han quedado sin albergue.

**Comentarios a la nota de Italia y Alemania**

WASHINGTON 27.—La prensa americana comenta extensamente la contestación de Italia y de Alemania a la nota británica referente a los voluntarios extranjeros en España. Los periódicos escriben que Rusia será responsable, si la guerra civil española degenera un conflicto general.

**SUECIA**

**Contra el envío de voluntarios a España**

ESTOCOLMO.—El ministro interino de negocios extranjeros declaró que no permitirá el envío de voluntarios a España, pues esto está prohibido ya con anterioridad por el gobierno de Suecia. Añade que si hubo reclutamientos, debió ser en número muy reducido escasamente 80 hombres. Se han tomado medidas especiales para impedir la partida de voluntarios para España. Informa asimismo que en Suecia y Noruega hay organizaciones que se ocupan del envío de vestidos y medicamentos; pero de ningún modo se ha mandado material de guerra.

**INGLATERRA**

**La prensa inglesa y los sucesos de Portugal**

LONDRES.—El periódico «The Morning Post» comenta los recientes sucesos revolucionarios ocurridos recientemente en Lisboa donde, como recordarán nuestros oyentes hace algunos días estallaron bombas en diversos sitios de la ciudad, y dice que no puede creer duda alguna acerca de los autores de dichos actos terroristas. Estos autores están en Valencia o en Moscú. Son los comunistas—siempre los mismos—que quieren imponerse por el terror, ya que no pueden hacerlo con las ideas de ninguna clase. Esta vez querían sembrar el pánico en la capital portuguesa, pero no lo han conseguido. Al contrario, lo único que han conse-

guido es que aumente el odio hacia el comunista y hacia los procedimientos bárbaros o criminales con que pretenden triunfar.

**Declaraciones del Lord Grambone**

LONDRES.—Lord Grambone ha declarado que en una entrevista con el alto comisario, este le dijo que en la zona de Marruecos, no había extranjeros alemanes, salvo alguno que pudiera estar al lado en la Legión. Existe una organización en Tetuán denominada Hitler y que es puramente comercial. También ha declarado que no existía ningún acuerdo de comercio, excepto algunos casos que se emplean para residencia de operarios. En Melilla existen algunos aeródromos para la defensa de la ciudad como todo el mundo sabe, tiene en sus alrededores minas de hierro y de otros minerales. Esto es una cosa que no sucede solamente en España sino que también en todos aquellos países en donde existen concesiones a entidades extranjeras para la explotación de minas o otras clases de industrias análogas.

De manera que queda bien demostrado que el único que existe en Marruecos son unos cuantos técnicos y algunos operarios extranjeros.

**Prensa inglesa**

LONDRES.—El periódico «Daily Mail» publica una nota del periodista Mockinton titulado «Madrid» en la cual dice que la población se niega a prestarse a la evacuación pues dice que no quiere ser más el parape de los rojos y comprende que siguiendo con ellos va a correr un sinnúmero de peripecias. El gobierno británico ha acordado también no ayudar a esta evacuación, pues comprende que ayudando a ella, sería intervenir en favor de uno de los bandos y Inglaterra quiere observar a más estricta neutralidad.

Para nosotros si esta evacuación la quisiera hacer Inglaterra bajo su responsabilidad y permitiéndonos que se llevara a la gente a un territorio neutral, por supuesto que estaríamos contentos y agradecidos, pues confiamos en la palabra empeñada por una nación como Inglaterra.

**GINEBRA**

**Sociedad de Naciones.—Acuerdo sobre Sandjak**

GINEBRA.—En una sesión en la que participaron los delegados franceses y turcos como también el ministro británico Eden y el delegado sueco Sandner, se llegó a un acuerdo sobre Sandjak. Francia aceptará que el idioma turco sea oficial en dicho territorio.

Referente al asunto de Danzig, se afirma que se nombrará alto comisario al almirante holandés Degraef.

**El Comité de los 3**

GINEBRA.—El Comité de los 3 que discute la cuestión de Danzig llegó por fin a un acuerdo. Las líneas de este acuerdo pueden ponerse ahora delante del Consejo de la Liga ya que éste es el que tiene que resolver en último término: en lo futuro el Vice Almirante Gacq no tendrá poderes para inmiscuirse en los asuntos domésticos de Danzig de este modo el Senado queda con toda libertad para resolver los asuntos.

**La cuestión de España**

GINEBRA.—Después de la sesión privada, se reunió el consejo a los 20 horas en sesión pública. Alvarez

**EL DIA EN PALMA**

**En la calle**

Yo lo siento mucho... Pero, a costa de todos los sinsabores que reporta todo lo áspero, MI CALLE no puede ser de otra forma... Lo siento, lectores. Tendré que cambiar de domicilio... ¡Pero, si aun tuviera la mera certidumbre de que el «cambio» facilitará a mi humilde calle una alegría y optimismo, que en vano busco en la calle donde habito!

Y todo eso—preguntarán algunos—a tenor de que... Fijemos un poco la atención sobre los días de la calle:

Hombres que no quieren darse cuenta de los momentos actuales. Hombres jóvenes, en plenitud de vida, que no se atreven a sentirse rectos... temor, coquetería, desanimación.

¿Se es el colorido de la calle. Claro que hay afortunadas excepciones... Pero, ¿son tan pocas en relación con la magnitud de la empresa que estamos llevando a cabo! ¿Queda tanto por hacer!... Y ellos—son tantos—deben saberlo por derecho y por obligación:

**¡AHORA O NUNCA!**

Los momentos actuales, no son sino consecuencia de los tiempos difíciles... De aquellos días, que llevar una camisa azul o gritar ARRIBA ESPAÑA era llamar decididamente a la muerte. Y VOSOTROS, memos acomodaticios, os limitabais a cruzaros de brazos y manifestar la muletilla de siempre:

«Eso no puede continuar así». Pues bien... ahora o nunca. ¡Sabadlo!

UNO DE P. Y P.

**Diputación**

Para su ingreso en los fondos de la Suscripción Nacional, ha sido entregada la cantidad de 4.707 pesetas, que deducidos gastos, se ha recaudado en la representación de la ópera LUISA FERNANDA celebrada el 19 del corriente en el Teatro Principal de esta ciudad, a beneficio de dicha Suscripción.

El Presidente de la Diputación Sr. Obrador expresa su agradecimiento en nombre del Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares a todos aquellos elementos que desinteresadamente colaboraron en dicha función y muy especialmente a su organizadora la Sra. D.<sup>ña</sup> Margarita Garau de Moragues que venciendo insuperables obstáculos consiguió llevar a cabo su objeto; como también a todos los que adquiriendo su localidad contribuyeron con su óbolo a la brillantez de dicho festival benéfico que dado su carácter patriótico respondió al éxito que se esperaba.

Respuestas de su indisposición las Srtas. Saiz y Nadal, el sábado día 30 se celebró la segunda representación de Luisa Fernanda, a las cinco y media en el Teatro Principal con los mismos elementos del día 19 y fin de fiesta dirigido por la Srta. Lang.

**Comandancia Militar**

**SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 29 DE ENERO DE 1937**

Jefe de día, Comandante Artillería D. Jaime Alberti Muncada. Ingeniero: Comandante de Infantería D. Joaquín Rovira Tuñoles. Visita Hospital 2º Capitán de Infantería.

**Junta Provincial de Abastos**

Habiéndose constituido en Muro el Sindicato Agrícola «Cooperativa Agrícola Murense» con las mismas características que la «Cooperativa Agrícola Poblense» de la Puebla, a la cual por disposición de 4 de los corrientes de este Gobierno Civil se traspasaron las funciones de la Junta delegada de Abastos de dicha población, se hace extensivo dicho traspaso, en lo que afecta a Muro, a la «Cooperativa Agrícola Murense».

Palma 22 de Enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Habiéndose recibido una partida de aceite se fija para su venta el precio de 2'45 Ptas. litro para el detallista, y el de 2'60 Ptas. litro para la venta al público.

Palma 22 de Enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

**Ayuntamiento**

La Inspección del sello contra el Paro, sello Pro Paro, hace saber al comercio en general, que desde el día 5 del próximo mes de febrero será obligatorio el fijar el sello sobre todos los objetos de adorno y artículos de lujo expuestos para la venta a la vista del público ya sea en los escaparates ya en el interior de las tiendas y cuyo precio sea superior a una peseta.

**TALLER DE ESCULTURA**

Fundado en 1865 por D. F. Sacanell

**SUCESOR**

**M. SACANELL**

Chopin 44 - Easanche - PALMA

Para encargos y ventas: FORTUNY, 13 - CALL, 1

Escultura en Piedra, Madera,

• Dorado y Decorado •

**BELGICA**

La opinión belga BRUSELAS.—La opinión belga está nuevamente irritada contra el gobierno de Valencia, que se niega a entregar a la familia del asesinado barón de Borsgrave la indemnización que prometió. Con tal motivo, la prensa se extraña de que en España se pueda asesinar a los diplomáticos extranjeros sin que todas las naciones civilizadas del mundo se levanten en protesta unánime y airada contra el gobierno (o desgobiernos mejor dicho) que ampara y protege tales homicidios.

**RUSIA**

200 millones de rublos MOSCU.—El gobierno soviético ha otorgado 200 millones de rublos para la construcción de nuevas fábricas en Siberia y en el lejano Oriente, para que puedan hacer artículos de consumo diario, de modo que en el caso de que se abrieran las hostilidades, estos territorios quedarán abastecidos, aun en el caso de que las comunicaciones fuesen cortadas.

ANNABELLA - JEAN GABIN

Realizador: JULIEN DUVIVIER

en español

**RIALTO**

HOY de 3'15 a 11 noche

STAN LAUREL-OLIVER HARDY

en

**Salvad a las mujeres**

FREDERIC MARCH

NORMA SHEARER

en

**LA LLAMA ETERNA**

(en español)

Lunes: EL MILAGRO DE LA FE

por Silvia Sidney y Chester Morris

**MODERNO**

HOY de 3'15 a 11 noche

INTANTANEAS DE HOLLYWOOD

**ALCAZAR de TOLEDO**

BRIDGE NUPCIAL

GARY COOPER

MARLENE DIETRICH

en

**Tres Lanceros Bengales**

Lunes: Boris Karloff en

LA MASCARA DE FU MANCHU

Lina Yegros en

EL OCTAVO MANDAMIENTO

**La Generalidad necesita sus fuerzas en casa**

BARCELONA.—Comunican de esta población que ha estallado una violenta sublevación entre los campesinos de la provincia, por negarse éstos a entregar la parte de cosecha que el Gobierno de Valencia había dado orden de que se entregase. Con este motivo ha habido violentas luchas entre los milicianos y campesinos, resultando numerosos muertos y heridos. La Generalidad de Cataluña, ha mandado enviar, del frente de Madrid, a numerosas personas y milicianos de la Brigada Internacional, así como también a los voluntarios catalanes que luchan en aquel frente.

**Ataque rechazado**

SALAMANCA.—El pasado martes los rojos atacaron la posición de los nacionales de la Cuesta de la Reina. Los tropas de Franco esperaron que los rojos se acercaran y cuando los tuvieron cerca, los diezmaron aurisimamente con fuego de ametralladora y granadas de mano, rechazándoles.

**Mitines y más mitines**

BARCELONA.—Se han celebrado en dicha ciudad dos actos públicos en favor de la Unión Económica y Organizaciones proletarias. Hizo uso de la palabra el Ministro rojo García Oliver, que dijo que siempre fue anti militarista porque las armas obligan a la más férrea disciplina, aunque cree que para ganar la guerra hay que ir al mando único y a la unión de la C. N. T. y U. G. T., borrando todas las diferencias. La unificación es cuestión de vida o muerte. También en Barcelona se han celebrado otros actos, por las Juventudes Unificadas, hablando Santiago Carrillo y Anton Olives, el primero dijo que es necesario la unión de todos. Añadiendo que primero tienen que ganar la guerra y después preparar la revolución.

FABRICA DE LEGIAS SOLIDAS Y LIQUIDAS

**Pedro J. Mercadal Soler**

FABRICA EN HOSTALETS: CALLE BALMÉS, 12

ENCARGOS: CALLE CORDELERIA, 44

TELEFONO 2266

**PALMA DE MALLORCA**

**PROTECTORA**

Próxima Semana

**LA MEJOR PELICULA DEL MUNDO!**

**LA BANDERA**

Dedicada al glorioso generalísimo FRANCO en señal de gratitud

ANNABELLA - JEAN GABIN

Realizador: JULIEN DUVIVIER

en español



# Los catalanes se «divierten»



Los rojos catalanes van a demostrar su "bravura" y su "disciplina" sofocando la rebelión de los campesinos. ¡Al fin servirán para algo si lo consiguen!

## Circular del Gobierno Civil

La Nación será lo que sean los hombres del mañana, infancia de hoy. El Movimiento Nacional que tiene como fin la reconquista de España y su encuadramiento a las normas tradicionales de nuestra Patria remozadas con lo que ha enseñado el paso de los años, no puede dejar abandonada y sin defensa a nuestra infancia, si queremos que ella llene cumplidamente los ineludibles deberes de auténticos españoles, en los futuros tiempos. Convencido de esta misión inaplazable vengo en disponer:

Art. 1.º—Queda terminantemente prohibida la asistencia de menores a los espectáculos llamados **bailes de sala**, tanto si son de máscaras o disfraces, como corrientes.

Art. 2.º—Igualmente queda prohibido el ejercicio de mendicidad por los menores, tanto solos, como acompañados de personas mayores, lo mismo en la calle que en los portales de los templos.

Art. 3.º—Competirá al Tribunal Tutelar de Menores, la vigilancia del cumplimiento de esta Circular, denunciándose las infracciones, de las que serán responsables los Alcaldes y los dueños de locales o empresarios, a los que se impondrá, multas con arreglo a su posición económica social, sin perjuicio de cerrar los establecimientos a los dueños o empresarios que contravengan estas disposiciones.

Palma 27 Enero de 1937.—El Gobernador Civil, M. Torres.

## Vida Eterna

### Cultos para mañana

**JUBILEO DE CUARENTA HORAS**  
Empiezan en San Felipe Neri, en honor de la Inmaculada de Lourdes por un difunto. A las 10 Misa mayor y exposición del Santísimo. Por la noche a las 6 y media continuación de la Quincena. Tríduo con sermón por el Rdo. Padre José Borrás, C. O. y reserva de Su Divina Majestad.

Concluyen en la Visitación (Salesas) a S. Francisco de Sales.

**VISITA A LA CORTE DE MARIA**  
A la Virgen de Belver en Montesión.

**SANTORAL**  
San Francisco de Sales ob. dr.

## Regimiento Infantería Palma núm. 36

Necesitando este Cuerpo adquirir los efectos que a continuación se relacionan, se anuncia para general conocimiento de los que deseen presentar proposición, que serán dirigidas bajo sobre cerrado al Sr. Teniente Coronel Mayor, hasta las diez horas del día 10 de Febrero próximo, y ateniéndose a las disposiciones vigentes; el adjudicatario deberá depositar en la Caja de este Regimiento, el diez por ciento de su importe, siendo de su cuenta este anuncio.

Relación que se cita: 175 camillas, 44 bolsas de curación.  
Palma 26 de Enero de 1937.

## DEPORTES

### Calendario del Campeonato de Mallorca temporada 1936-37

#### Primera Categoría

#### PRIMERA VUELTA

- 7 Febrero Baleares—Gimnástica
- 14 Febrero Mallorca—Athletic
- 21 Febrero Athletic—Baleares
- Constancia—Mallorca
- 28 Febrero Gimnástica—Athletic
- Baleares—Constancia
- 7 Marzo Constancia—Gimnástica
- Mallorca—Baleares
- 14 Marzo Athletic—Constancia
- Gimnástica—Mallorca

## SEGUNDA VUELTA

- 21 Marzo Gimnástica—Baleares
- Mallorca—Athletic
- 28 Marzo Athletic—Baleares
- 4 Abril Mallorca—Constancia
- 11 Abril Athletic—Gimnástica
- Constancia—Baleares
- 18 Abril Gimnástica—Constancia
- Baleares—Mallorca
- 25 Abril Constancia—Athletic
- Mallorca—Gimnástica

## Una Gran Gala Benéfica

Uno de nuestros reporteros ha podido averiguar que el «Grupo Literario-Artístico» está organizando una Gran Gala pro Suscripción Nacional y Cocinas Económicas a la que se dará carácter de gran solemnidad por la calidad del programa y de los que han de hacerlo realidad.

Conocemos a los elementos de este «Grupo Literario-Artístico», jóvenes todos trabajadores y de exquisito gusto artístico revelado en cada una de sus manifestaciones.

El programa constará de Teatro, Danza y Música.

A principios del próximo mes se inaugurará la exposición de carteles anunciadores de esta Gala, en el Ateneo. En ella toman parte los mejores cartelistas de esta.

A medida que nuestro reportero adquiere nuevos detalles los facilitaremos a nuestros lectores.

## Bibliotecas para Hospitales

La Inspección del Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos, de acuerdo con la Junta Nacional de Defensa, ha dispuesto establecer en todas las ciudades de la España reconquistada, bibliotecas para hospitales bajo la direc-

ción del Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios y Arqueólogos para proporcionar a los soldados enfermos libros amenos y lecturas sanas.

Para establecer en esta ciudad tan importante servicio y autorizado por el Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares, bajo las siguientes condiciones se admiten donativos.

1.º—Se admiten en la biblioteca pública, calle Seminario n.º 2 principal; para dicho servicio, libros nuevos, usados, o donativos en metálico para comprarlos.

2.º—Se publicará diariamente en la prensa la lista de los donantes.

3.º—La selección de libros se hará con especial cuidado por el Jefe de la Biblioteca Pública abajo firmado.

Palma 29 Enero de 1937.—Salvador Ros.

## Gobierno Civil

### CIRCULAR

#### Señores Alcaldes de Baleares:

La obra social, cristiana y patriótica que está ya realizando el GENERALISIMO FRANCO por medio de su Gobierno Nacional, obliga a reevaluar todos los valores. Uno de ellos es el de que, como cristiano y como patriota, ha dado a los que han sido bendecidos entregándonos hijos que criar. La más importante de las funciones que puede tener una familia, es, principalmente, la de poner a sus hijos en los caminos de la verdad y del bien. Para ello, están la infancia y la juventud, épocas largas de la vida humana.

Durante ellas, todos nos debemos a los hijos. Y nunca serán bastantes los cuidados y atenciones que les prodiguemos para que esa época de la vida se llene debidamente en su verdadero sentido. La infancia es época de crecimiento, espiritual y moral. No cumple, pues, su misión de padre y de cristiano y por lo tanto, de patriota, el que no haciéndose cargo del alto valor que tiene la infancia para la formación del futuro hombre, le roba tiempo y esfuerzo para dedicarle a un trabajo puramente lucrativo.

Como esto no ha de ser, y consecuentemente con el plan general de aprovechar todos los elementos humanos en aquella función que le es propia y adecuada para el máximo rendimiento nacional, y siendo la infancia época formativa de la inteligencia y corazón del niño educándole plenamente, vengo en disponer:

1.º—Los señores Alcaldes cuidarán de que se cumplan estrictamente las disposiciones vigentes referentes al trabajo de los niños.

2.º—Por el Inspector del Trabajo y sus Delegados se cuidará de que sean efectivas.

3.º—Cualquier infracción a las mismas deberá ser sancionada debidamente.

El Gobernador que suscribe espera de los señores Alcaldes celosamente lo que se dispone, que obliga a todos en el sentido de amar al niño y amar a España.

Palma, 26 Enero de 1937.—El Gobernador Civil.

## Voz de la Falange

### El plato único

Falange Femenina ruega a todas las afiliadas que cuiden de recoger el producto del **plato único**, procuren hacerlo sin demora los días 2 y 16 de cada mes y entregar lo más rápidamente posible el total recaudado a las Delegadas de su Distrito, quien a su vez lo entregará a esta Falange Femenina a fin de facilitar la labor de recuento haciéndola con la puntualidad y disciplina que caracteriza el espíritu de la Falange.

¡ARRIBA ESPAÑA!

## Campanet

La sección Femenina de F. E. de las J. O. N. S. de Campanet ha entregado ocho docenas de pañuelos y cuatro docenas de vendas con destino a los hospitales; cuyos generosos donantes de la ropa blanca son:

D.ª Catalina Bauzá de Bannasar, doña Catalina Amengual Vda. de Gual, doña Margarita Bannasar de Colom, doña Magdalena Capó, D.ª María Gual, doña Catalina Pericás, D.ª Antonia Bannasar, D.ª Margarita Mirata, D.ª María Massanet, D.ª María Pons, D.ª Juana Cladera, D.ª María Rosselló, D.ª Ana Calvo, don Juan Capó.

La sección Femenina da las gracias a todos y les suplican sigan favoreciéndonos con sus dádivas en favor de los heroicos soldados que ofrecen su vida en los campos de batalla para que nosotros vivamos en paz. Por mucho que hagamos por ellos, será poco.

¡Arriba España!

## Falange Femenina

Falange Femenina ruega a todas las maestras afiliadas a primera línea acudir al local social Unión 40, el próximo sábado a las 12 y media de la mañana, para tratar asuntos de interés.

ARRIBA ESPAÑA

Suscripción: Mes . . . 2'50  
Trimestre : 7'50  
Semestre . . 15'00

Número suelto: 15 cts.

## Ultimas Noticias

### Las posiciones de Granada

PARIS.—Después de haber forficado y consolidado las posiciones conquistadas al este de Granada, las tropas del General Queipo de Llano han atacado de improviso las posiciones marxistas situadas al norte y sur de este sector. El alto Mando, siguiendo su táctica de atacar por sorpresa, obliga a los rojos a defenderse en diferentes puntos de los frentes y a descongestionar los alrededores de Málaga, donde el enemigo había concentrado todas sus fuerzas para defender esta capital. Esa diversidad de frentes desconcierta a los bolcheviques, que no saben a donde han de enviar sus mejores fuerzas ni donde tienen el mayor peligro.

Con las últimas operaciones ha quedado muy reducido el espacio que separaba a las tropas nacionales en los frentes de Jaen, Granada y Málaga. Tal y como se presenta actualmente la lucha para los bolcheviques, no tendrán más remedio que abandonar sus posiciones batientes en retirada con dirección a la costa mediterránea, sitios propicios para emprender, cuando llegue el caso, su huida definitiva de las guerras españolas.

### De la República catalana

BARCELONA.—La Federación local de Sindicatos Unicos (CNT) ha decidido invitar a la que muchos llaman Unión General de Holgazanes (UGT) para la celebración de un congreso común en el que tratarían de limar asperezas y procurar la unión de ambas organizaciones. El órgano de la CNT «Solidaridad Obrera» concede a esta invitación una importancia extraordinaria, haciendo resaltar la necesidad de dicha unión en las circunstancias actuales, sobre todo en vista de la que existe entre las organizaciones nacionalistas. Dice que las organizaciones obreras—sean sindicalistas, sean anarquistas—tienen todas actualmente el mismo fin oplatar al fascismo. La unidad y armonía entre las organizaciones obreras debe conseguirse primero en Barcelona, extendiéndose después a toda Cataluña y finalmente a toda España. Por lo que se ve, las distintas organizaciones que componen el dramático Frente popular, a estas horas todavía están tratando de convocar reuniones donde haya de estudiarse la forma que deberá ser adoptada para llegar a conseguir la unión de sus respectivos milicianos, y una vez que se haya conseguido este propósito, entonces combatir al Fascismo... Decididamente, estamos perdidos...!

### Los combates de Córdoba

CORDOBA.—En los combates registrados estos últimos días por las calles de Alicante—entre comunistas y extremistas—han resultado cincuenta muertos y numerosos heridos.

### La situación de Madrid

AVILA.—Tres milicianos bolcheviques que han sido hechos prisioneros recientemente en el Puente de Segovia, dan el siguiente relato de la situación de Madrid: La población se alimenta exclusivamente de pan y de arroz. Los familia que tienen niños pequeños recién en un bote de leche condensada por familia y por semana. Se carece en absoluto de ca bón.

## FARMACIA RUBI

Específicos Nacionales y Extranjeros  
ANÁLISIS  
Sindicato 146, - Tle. 2610 - PALMA

La Jefe de Falange Femenina, por medio de estas líneas agradece a las afiliadas de segunda línea, su ayuda entusiasta en todo momento y su laboriosidad lo que al mismo tiempo que acreedoras del agradecimiento de todos da lugar a que Falange Femenina pueda contribuir de manera entusiasta a todas aquellas obras de caridad y patriotismo.  
ARRIBA ESPAÑA

## Programas de Radio Falange

Paró el día 29.  
En onda de 485 metros.  
12'15—Música variada y pagand.  
13'00—Noticiero.  
13'15—Bailables.  
13'30—Fin de la emisión.  
8.00—Representación radiofónica de drama «Morir por la Patria» original de nuestro camarada Sebastián Cladea Rotger, por falangistas de ambos sexos.  
19.30—Los 20 minutos del Nacionalismo.  
20.00—Noticiero.  
20.15—Bailables.  
20'30—Fin de la emisión.  
En onda de 42'5 metros.  
20'35—Noticiero en francés.